
暑さも少し和らいできました，例年にな

い暑さの続いた２学期です。８月の教室

の温度や湿度は，子どもたちが学習で

きる環境とは言い難い物でした。夏休み

中に保健室にエアコンを設置（体調不

良対応），２学期になってからは扇風機

の追加購入，機器管理のためエアコン

が設置されているパソコン室の学年割

り当て（避難用）等，学校としてできるこ

とは限界まで対応し，保護者の皆様に

もご協力いただき，異常な暑さを何とか

乗り切ってきました。子どもたちは，とて

も頑張って活動していました！ 

  

 

 

 

                                     

そんな暑さの中，室蘭よりも気温の高い函館への修学旅行です。市内をグループごとに子どもた

ちだけで５時間ほど体験・見学学習する自主研修が大変心配でした。ここで光ったのが，子どもた

ちの臨機応変な対応です。引率教員の見回り・担任団からの事前指導はもちろんありましたが，暑

さとメンバーの体調を考慮しながら，見学場所・滞在時間の変更を自分たちで行っていました。学

習先で，室蘭のアピールポイントを紹介したポストカードを渡すというミッションもクリア！自

分たちで考え・判断して・決断するという，生きていく上でとても大切な経験をしっかりと積み上

げてきました。ルールを守る事や学習先での挨拶・説明してくれる人の話をきちんと聞く等もしっ

かりと行っていました。「言語能力」・「粘り強さ」・「他者意識」・「健康力」！白蘭小の６年生とし

て，素晴らしい学習成果を発揮できた修学旅行でした！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 １０月の主な行事 

１ 日  

2 月  

３ 火  

４ 水   

５ 木 市内一斉巡回日① 

６ 金 市内一斉巡回日②  前期通知表配付  英検 

７ 土   

８ 日  

９ 月 スポーツの日 

10 火 人と旗の波運動（１・２年） 

11 水  

12 木 音楽発表会児童公開日 

全学年 5時間授業  弁当日 

13 金 クラブ日課  １～５年生 5時間授業 

14 土 音楽発表会保護者公開日 

15 日  

16 月 振替休業日 

17 火 ランニング週間（～30日）  

18 水  

19 木  

20 金 クラブ⑤  2年生見学学習 

21 土  

22 日  

23 月 後期教材費納入週間（～２７日） 

24 火 全学年 4時間短縮日課  給食あり 

25 水  

26 木  

27 金 児童委員会② 

28 土  

29 日 小中学生弁論大会 

30 月  

31 火 人権の花感謝状贈呈式 

 

令和５年 ９月２５日 ９月号   No７ 
  
 

北海道室蘭市立白蘭小学校 学校便り 
  
 

【学校教育目標】 
・深く学ぶ子 

・心豊かな子 

・健康な子  

・未来をつくる子 

ホームページは、「白蘭小学校」で検索するとすぐ見つかります。 



４年生は社会科の見学学習でウポポイを訪れました。係の方から，アイ

ヌ語のクイズを交えて楽しく説明をしていただいた後は，博物館の展示物

を見学したり，伝統芸能を観賞したりと，充実した時間を過ごすことがで

きました。伝統芸能では，歓迎の歌や踊りを見せていただき，ムックリ演

奏も聞かせていただきました。 

子どもたちは，アイヌ語の発音や意味に関心をもち説明をよく聞いてい

ました。また，自由見学の時間には，学校での学習では経験できない本物

のよさを実感しながら多くのことを学ぶことができました。 

 8 月 25 日に，車いすバスケットボールで

東京パラリンピックに出場し，銀メダルを獲

得した選手の皆様が講師として来校し，体験

学習を行いました。 

 最初に車いすバスケについて，競技の特徴

やルールを選手の実演を交えて教えていた

だきました。後半は学年から 2 名ずつ代表の

子が出て，実際に競技用車いすに乗りボール

を運んだりシュートを打ったりする体験を

させてもらいました。 

 子どもたちにとって，今回の車いすバスケ

の実演や体験は，しょうがいへの理解やスポ

ーツへの関心を高める大変貴重な経験とな

りました。 

室蘭市は，『室蘭市子ども未来指針』の

もと『小中一体となった教育』『家庭・地域

が参画して学校と一体となった教育』を進

めていきます。 

本校もその取組の一環として，３年生社

会科の学習に日本製鉄の方々をお招きし，

工場や働く人たちの様子を教えていただ

きました。鉄のつくり方や働く人が大切に

していることなど，分かりやすく教えてい

ただきました。授業の終わりには「ボルタ」

のプレゼントまでいただきました。どうも

ありがとうございました。 

 前期の委員会活動も残すところあとわずかとなり，8・9 月に２つの委

員会がイベントを行いました。放送委員会は，白蘭タイムにテレビ放送を

使い『キャラクターあてクイズ』体育委員会は，中休みに体育館で『タッ

チされたら脱落鬼』を行いました。前期はどの委員会もたくさんの取組を

進めたり，イベントを企画したりすることで，『学校をよりよくするため

に』活動することができました。先週から始まった後期の委員会活動も充

実した取組になることを期待しています。 

 

 


